



Sitzung vom 5. März 2024

**BESCHLUSS NR. 75 / V4.04.71****Postulat 554/2023****«Aufwertung des Strassenraums im Zentrum - jetzt handeln!»****Karin Niedermann (SP), Balthasar Thalmann (SP)****Erste Stellungnahme / sofortige Protokollabnahme****Ausgangslage**

Am 19. Dezember 2023 reichten die Ratsmitglieder Karin Niedermann (SP) und Balthasar Thalmann (SP) beim Präsidenten des Gemeinderates das Postulat 554/2023 betreffend «Aufwertung des Strassenraums im Zentrum – jetzt handeln!» ein.

An seiner Sitzung vom 23. Januar 2024 nahm der Stadtrat Kenntnis vom Eingang dieses parlamentarischen Vorstosses und überwies ihn an die Abteilung Bau zur Prüfung und ersten Stellungnahme.

**Erste Stellungnahme**

Die Strassenräume im Zentrum sind ein wichtiger Identifikationspunkt der Stadtentwicklung. Entsprechend müssen der Strassenraum und die Siedlung aufeinander abgestimmt weiterentwickelt werden. Im Stadtentwicklungskonzept STEK hat diese Abstimmung auf strategischer Ebene stattgefunden. Mit dem Leitsatz «Uster gestaltet seine Strassenräume urban» verfolgt der Stadtrat das Ziel, den Strassenraum insbesondere im Zentrumsgebiet in den Stadtraum zu integrieren.

Seit der Festsetzung des STEK 2019 wurden für verschiedene der genannten Abschnitte die Planungen aufgenommen. Wichtig ist jedoch gerade bei den Strassenachsen durchs Zentrum, die einzelnen Abschnitte als Gesamtsystem zu betrachten, mit Auswirkungen auf die Erreichbarkeit für den motorisierten Individualverkehr, den Veloverkehr, den öffentlichen Verkehr und in geringem Masse für den Fussverkehr. Weiterer zentraler Punkt für die Gestaltungsmöglichkeiten der Strassen sind die Strassenklassierungen, respektive die Eigentumsverhältnisse. Die von den Postulanten genannten Strassenabschnitte Zürichstrasse/Aathalstrasse, Zentralstrasse/Talckerstrasse und Berchtoldstrasse/Winterthurerstrasse gehören zum kantonalen Strassennetz mit Planungshoheit des Kantons. Die Abschnitte Bahnhofstrasse/Brunnenstrasse (bis zum Minikreisel), Apothekerstrasse und Bankstrasse sind Bestandteil des kommunalen Strassennetzes mit Planungshoheit der Stadt Uster.

Im Sinne dieser Erwägungen ist der Stadtrat bereit, das Postulat 554/2023 zur Prüfung entgegenzunehmen. In einem Bericht sollen die bereits laufenden Planungen auf kommunaler und kantonaler Stufe beleuchtet und in eine Gesamtbetrachtung zusammengefügt sowie nötige ergänzende Massnahmen abgeleitet werden.

**Der Stadtrat beschliesst:**

1. Der Stadtrat ist bereit, das Postulat 554/2023 entgegenzunehmen und empfiehlt dem Gemeinderat die Überweisung des Postulats an den Stadtrat.
2. Der Abteilungsvorsteher Stefan Feldmann wird beauftragt, die Position des Stadtrates gegenüber dem Gemeinderat zu vertreten.
3. Mitteilung als Protokollauszug an
  - Gemeinderat
  - Abteilungsvorsteher Bau, Stefan Feldmann
  - Stadtschreiber, Pascal Sidler



Sitzung vom 5. März 2024 | Seite 2/2

---

- Abteilungsleiter Bau, Hans-Ueli Hohl
- Abteilung Bau, GF Stadtraum und Natur
- Abteilung Bau, LG Verkehrsplanung

öffentlich

Für den richtigen Auszug

Stadtrat Uster

Barbara Thalmann  
Stadtpräsidentin

Pascal Sidler  
Stadtschreiber



Versandt am: 05.03.2024